

## **Caring Community – neue Vereinbarkeit oder restaurativer Familialismus**

*Thomas Klie*<sup>1</sup>

### **Zusammenfassung**

Die demografische Transformation setzt die Langzeitpflege zunehmend unter Druck. Kurzfristig besonders einschneidend sind die berufsdemografischen Dynamiken, die zu einer deutlichen Absenkung der Qualifizierungsreserve führen wird. Die Zunahme von Einpersonenhaushalten und die steigende und notwendige Erwerbsbeteiligung von Frauen führt gleichzeitig zu einem Absinken des informellen Pflegepotentials. Die Zunahme von Einpersonenhaushalten insbesondere im urbanen Sektor provoziert neue Formen der Vergesellschaftung von Sorge- und Pflegeaufgaben. Das Leitbild der Caring Community hat seit Jahren Konjunktur. In dem Beitrag wird der Frage nachgegangen, was mit diesem Leitbild praktisch, konzeptionell und politisch verbunden wird. Im Zusammenhang mit dem Schwerpunktthema wird dabei insbesondere der Frage nachgegangen, ob Caring Communities und wenn ja, in welchem Sinne, ein Beitrag zur Vereinbarkeit leisten (können).

### **Abstract: Caring Community – New Compatibility or Restorative Familialism**

The demographic transformation is putting long-term care under increasing pressure. In the short term, the occupational demographic dynamics are particularly drastic, leading to a significant reduction in the qualification reserve. The increase in single-person households and the increasing and necessary participation of women in the workforce are simultaneously leading to a decline in the potential for informal care. The increase in single-person households, particularly in the urban sector, is provoking new forms of socialization of care and nursing tasks. The model of the caring community has been popular for years. This article examines what is associated with this model in practical, conceptual and political terms. In connection with the main topic, the question of whether caring communities (can) make a contribution to reconciliation and, if so, in what sense, is examined.

JEL-Klassifikation: I18

---

<sup>1</sup> *Klie*, Prof. Dr. Thomas, AGP Sozialforschung im FIVE e. V., Bugginger Str. 38, 79114 Freiburg, thomas.klie@agp-freiburg.de.